
CR CC 3.02.17 carré des associations 

 

Présents : Pascal, Vincent, Christine, Sylvie + Guillaume et Murielle au téléphone 

+ Véronique Pflieger 

 

1/ Fundraising - voir présentation de Véronique Pflieger 

 

Fundraising : faire monter les sous, faire grandir le projet 

 Formation : 

100€ / module 175€ pour 2 modules (4 modules de 3H Pour démarrer + 2 modules de 3H 

Pour aller plus loin = 525€ pour 18H) 

+ 2 modules d'entrepreneuriat social  

==> Dates réservées à l'Open Space (au-dessus de la salle des coffres).  

2x3H 18 Février, 2x3H 4 mars 2x3H 18 mars 6x6H les 8 et 29 avril 

Formation qui peux être propoée à d'autres associations en dehors de SAT (Véronique 

comptait sur 5 personnes au moins de SAT) ... 

3 sessions possibles dans l'année sur l'Alsace / Belfort 

 Accompagnement de projet : 

150€ / atelier de 2H (accompagnement de projet) 

Forfait dossier appel à projet fondations : 500€ + 10% en part variable si obtention de la 

subvention 

 Stratégie de campagne et collecte 

Sur Devis : Pour SAT, imaginait autour de 250€ et 500€ de coût fixe (compris 1 atelier 2H) 

+% sur les subventions obtenues 

 

Questions : 

    - Vincent : école alternative, issue de SAT. Peut-on passer par ce type de fundraising pour 

collecter des fonds ? pour baisser la charge des parents, ouverts à plus de monde... 

    ==> adapté à tous types de projet 

  Autre projet : rénovation d'une maison perso aux normes thermiques comme vitrine  : il faut 

créer une structure, être 7.   

 

Tour d'impression : 

    - intéressant :  

   -  Stage identique (moins poussé) proposé par le Carré : annulé a priori (14 ou 

21€/personne. 2H dans la soirée). 

- Pascal présente le budget : il reste pour SAT moins de 400€ maxi pour 2017.Or plus 

d'adhésions qui arrivent au CC, tout le monde est soit dans l'épicerie, soit dans alternatiba. 

Hors réunion : analyse Sylvie à partir des comptes : Au 1/01/17, il y avait environ 7700€ 

(caisse, banque et créances). 4200€ appartienne à l'épicerie, Alternatiba disposerait d'un 

reliquat de 2000€ environ. Resterait 1500€ ?? 

==>  Pascal préparera un retour "analytique" du budget SAT (avec analytique épicerie, 

Alternatiba, CC) pour que chaque groupe puisse gérer son budget 



 

 

===>  La proposition serait de ne pas faire suite à la proposition de prestation pour SAT avec 

Véronique (à réfléchir - à voir avec le futur stagiaire qui pourrait d'abord monter le projet)... 

Pour la formation, l'avis est positif, par contre, faute de financement suffisant au niveau de 

SAT, il est difficile de financer ces formations à des personnes. Voir qui serait intéressé, qui 

peut trouver des financements par ailleurs ou avancer et être remboursé par SAT si des 

subventions sont trouvées. 

Voir qui lance la proposition ?? 

    

Point sur le dossier Fondation de France : voir si on fait pour SAT, épicerie et Alternatiba. 

Voir avec SIAM ce qu'elle peut faire et concerter avec chaque sous-groupe sur la base d'une 

trame commune. Murielle et Sarah y travaille avec Siam 

Point sur les membres du CC : 

 Qui reste : Pascal, Sylvie, Guillaume, Murielle, Antoine, Yann, Mathias ou Jean-Luc, 

Betty (pas de news !) 

 Isa, Christine, Vincent et Marie se désengagent (voir mails). Christine précise qu'elle 

ne viendra plus aux réunions CC mais continue à assurer la communication, 

newsletter, contact avec les partenaires. Elle veut bien aller aux réunions foire écobio 

que si covoiturage à Colmar.  Vincent continue à s'occuper de l'assurance et la 

SACEM pour Alternatiba si besoin (lui faire appel). 

Comment retrouver des membres du CC ?  

==> Proposition de Murielle de faire un événement convivial pour inviter largement 

(notamment des asso présentes à Alternatiba) et faire un appel à participation. 

Remettre à l'odj de la prochaine réunion et Murielle et guillaume font d'ici là une 

proposition par mail. 

 

Retour AG :  

sur 106 membres, 39 présents, 17 procurations, total 56/53 requis 

Christine ne souhaite plus s'impliquer dans l'organisation de futures AG mais peut expliquer à 

la personne qui s'en chargera comment elle a procédé pour la gestion des 

convocations/invitations, ce qui implique d'être formé à mailchimp, notre logiciel de mailing. 

 

Refaire une campagne d'adhésion auprès de l'ensemble des participants ? Oui décision à 

l'unanimité 

==> Mais avant avoir un débat au sein d'Alternatiba pour présenter les choses + voir s'il faut 

demander un montant complémentaire par rapport au 5€ SAT    

==> Interroger Betty pour SET pour voir si elle est ok  (Christine l'appelle) 

+ aller chercher des gens qui ne sont pas dans des groupes pour avoir des recettes hors des 

groupes 

==> Pascal met à jour les adhérents suite à l'AG/forum et ensuite, on relance les adhérents 

2016 n'ayant pas ré-adhéré. Sylvie retravaille sur le bulletin d'adhésion. Christine renvoie avec 

la newsletter de fin février un appel à cotisation; 

  

Local MOTOCO : 



    Pris à plusieurs Guillaume et d'autres, pas compter sur du financement SAT pour le 

moment... 

 

Gestion des adhérents : 

    - faire une proposition de fichier qui serait commun aux différents groupes : Voir avec 

SIAM qui pourrait travailler sur ce fichier, en attendant on fonctionne avec les fichiers 

existants 

     

Organisation pour le film Demain 9/02 au ciné Palace : Projet de présentation du film arrivé 

par Jean-Michel Herbillon. 4 intervenants en fin de film : la MEF, les Incroyables 

Comestibles, l'épicerie, 2 entreprises ESS (4mn chacun / 16mn). Voir avec l'épicerie pour 

évoquer SAT, alternatiba... 

 

Retour RV avec CSC Wittenheim : nouveau projet pour 4 ans et souhait via Renaud (mari de 

Siam qui y bosse) d'introduire la transition. Déjeuner ce midi à la table de la Fonderie avec 

Direction du CSC. Pas d'engagement concret / première prise de contact et découverte du 

concept de transition.  

 

Fête des assos : Siam était à la réunion au nom de SAT. Dans l'idéal, stand Alternatiba, 

épicerie, SAT. Samedi 17 juin place de la réunion. Pascal voit pour se libérer, Sylvie absente 

de Mulhouse (mariage). Voir qui a envie de se mobiliser pour aller aux réunions et suivre ? 

 

Point d'information sur Chrysalide citoyenne 18 & 19 février à Kingersheim : projet qui 

devait être mené avec l'implication du groupe démocratie réelle. Guillaume relaye la grogne 

des participants du groupe qui ne sont pas vraiment associés. Le crowdfunding est passé par 

SAT et le référencement de Chrysalide citoyenne est complètement associé à SAT (hello asso, 

vidéo youTube pas sur le bon compte)... Quel risque pour SAT de ce lien direct avec la 

politique ?? 

 

Débreifing de l'appel à participer à la journée citoyenne de Mulhouse : personne ne s'est 

mobilisé 

 

Skype avec Jean-Marie Maléfant  (éventuel stagiaire) reporté au prochain CC 

 

Planifier des réunions de réflexion pour la modification des statuts, rédaction du règlement 

intérieur : Pascal se propose de travailler ce point et propose de solliciter Jean-Luc de 

l'épicerie. Christine suggère de mener une réflexion sur le fichier des membres, structure, 

composition, gestion par qui, réfléchir à définir différents types de membres,  voix 

délibérative/consultative comme prévu dans nos statuts pour simplifier l'organisation/la tenue 

des futures AG (atteinte du quorum = moitié des membres), demander conseil aux Sheds... 

 

Trouver des personnes à qui affecter pour 2017 les tâches listées dans 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/19lZ-mOwSy-

r2YvHojBB0vprxmtL7XMNhVndqNfxXJCw/edit?usp=sharing : point non traité 

 

Prochaine date 13 ou 14 mars. 18H30. Christine appelle Betty pour rediscuter de ses dispos + 

rappelle le carré pour se faire repréciser la procédure de réservation du carré. Ensuite, si Betty 

ne pense pas venir, on privilégiera le lundi 13.03. 

 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/19lZ-mOwSy-r2YvHojBB0vprxmtL7XMNhVndqNfxXJCw/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/19lZ-mOwSy-r2YvHojBB0vprxmtL7XMNhVndqNfxXJCw/edit?usp=sharing

